

Lo peligroso no son los merodeadores en pequeño, sino en grande

Para ellos la ley es protectora, mientras que para los otros, la ley resulta cruel

Aún cuando han transcurrido varios días desde la publicación del artículo de don Modesto Martínez, creo interesante para aquellas personas que siguieron la discusión suscitada con motivo del proyecto de ley sobre el merodeo, contestar las declaraciones del Sr. Martínez aparecidas el 21 último. Este artículo debió aparecer antes pero los periódicos donde solicité espacio se excusaron de dármelo.

Efrain Jiménez Guerrero

LEYENDO EL ARTICULO de don Modesto Martínez aparecido en «La Prensa Libre» del jueves 21 del corriente, no hemos podido menos de recordar su campaña copiada de las Georgicas de Virgilio, que por allá de 1928 hiciera en favor de los piratas contratos bananeros de la United. Vuelve ahora a salir a relucir, en defensa de este proyecto de Ley Medioval contra el merodeo «cerquitos» del pequeño agricultor, con sus chayotes, quelites, árboles frutales, el güitite dormidero de gallinas, el marrano, etc. Hace unos diez años dijo don Modesto Martínez las mismas cosas, pero en defensa de aquellos contratos que sólo los malos patriotas apoyaron. Esta Junta de Cooperación Agrícola, con su famosa ley contra el merodeo, tiene mucho de parecido con aquella fábula que cuenta que había una peste entre los animales, la cual fué atribuida a la ira divina por algún pecado cometido por ellos. El león, rey de los animales, nombró a la zorra confesor, y ordenó a todos los animales que fueran a confessarse. Comenzó el rey mismo, para dar buen ejemplo, y se acusó de haber devorado sin misericordia terneros, cabras y otros animales. La zorra lo salvó inmediatamente y le aseguró que él no había hecho más que usar de sus privilegios. Desfilaron el tigre, el lobo, la liebre, el águila y demás animales de presa y todos fueron absueltos igualmente, pues no habían hecho otra cosa que usar de sus privilegios. Lo tocó el turno al borrico, quien se acusó de haber metido la cabza por una cerca, en ocasión que tenía mucha hambre, y haberse comido unas puntas de maíz de trigo. Aquí también fué Troya. Qué gritos y aspavientos de la zorra. Ya encontramos el malhechor —gritó—. Bárbaro e infame animal que se ha comido la materia prima del Santísimo Sacramento del Altar. Y el pobre borrico fué a parar, en castigo de su sacrilegio, a la panza del rey de los animales. La moraleja e interpretación de la fábula la dejamos a la discreción del lector.

Conque el merodeo tiene la culpa de la ruina del pequeño agricultor? Y el merodeo en grande en el campo de los salarios de los peones? Y los asparadores? Y el monocultivo? Y la falta de carreteras y la construcción de carreteras panorámicas para turistas, al Poás y al Irazú? Y la asarquía en la producción? ¿Y la entrega de casi las dos terceras partes de nuestro suelo a la United Fruit Co?

De la Junta de Cooperación Agrícola, formaron parte nada menos que don Fernando Castro Cervantes y don Modesto Martínez. Bien sabido es de todos los costarricenses conscientes, que Fernando Castro ha sido uno de los criollos que más han contribuido a entregar nuestras mejores tierras del Pacífico a la United. Y bien sabido es también que don Modesto Martínez ha sido un débil instrumento en las garras de esta Compañía y contra la cual nunca ha levantado su voz de protesta.

Modesto Martínez sólo se condujo del pequeño agricultor, por cuyo «cerquito» ha pasado el pequeño merodeador. Pero no se condujo del pequeño agricultor desahuciado por el testaferro de la United Fruit Co, que tuvo que abandonar sus sembrados, sus gallinas y su chanchito y su vaquita para dar campo a la voraz Compañía bananera, a la cual él, don Modesto Martínez, ha servido con tanta fidelidad. No se condujo del pequeño propietario que se vió obligado a deshacerse de su «pedacillo», por cualquier cosa, que dejó su «pedacillo» en manos de Fernando Castro, que lo necesitaba para que la United Fruit Co sembrara los bananos que también vende en el mercado norteamericano. Y lo triste es que nosotros, lo mismo que los campesinos que se mueven dentro de la literatura dulzona de don Modesto Martínez, sabemos quiénes son los que nos roban con paños y señales; estos merodeadores en grande, que tampoco trabajan o que trabajan muy cómodamente, pues con sólo prestarse para servir de instrumento de cualquier comadra pirata, pueden vivir sin trabajar y con lujo; estos merodeadores van libremente por las carreteras en sus buenas carros y no tienen necesidad de la oscuridad de la noche para sus fechorías, pues pueden hacerlo en pleno día y protegidos por las leyes; estos merodeadores en grande no siembran y sin embargo tienen cosechas para vender; allí están, si no, los asparadores de arroz que compran por una miseria la coche al agricultor que se fregó sembrándolo y luego para obtener magníficas ganancias lo cotizan a precios tan altos que obligan al Gobierno a importar arroz del extranjero. Para estos merodeadores no hay ni habrá «registro de sospechosos», pues todo el mundo los conoce, pero viven rodeados de consideraciones.

Pasa a cuarta página

RINCON DE LENIN

Conceptos de Lenin sobre la guerra



La lucha que los comunistas mantienen contra la guerra imperialista, difiere esencialmente de la lucha contra la guerra que hacen los pacifistas de todos los matices. Los comunistas no miran la lucha contra tal guerra como hecho separado de la lucha de clases. Por el contrario, la ven como parte de la lucha en general del proletariado por el derrocamiento de la burguesía. Saben que las guerras imperialistas son inevitables mientras la burguesía permanezca en el poder. Este postulado se interpreta algunas veces como si significara que es inútil llevar adelante una lucha especial contra la guerra imperialista. Los Social Demócratas deliberadamente acusan a los comunistas de alentar las guerras imperialistas para acelerar el advenimiento de la revolución. Pero si la primera actitud mencionada es un error, la segunda es una infamia.

Aunque convencidos de que la guerra es inevitable bajo el gobierno de la burguesía, los comunistas, por el interés de las masas de trabajadores y de todos los proletarios que sufren el embate del sacrificio vinculado con la guerra, sostienen una lucha persistente contra la guerra imperialista y tratan de prevenir la guerra imperialista por medio de la revolución proletaria. Se empeñan en reunir las masas en torno de sus puntos de vista en esta lucha, y si no pueden evitar el estallido de la guerra procuran transformar esta en guerra civil para el derrocamiento de la burguesía.

De la "Resolución del VI Congreso de la Internacional Comunista"

Más de 25 años de Laboratorio
con más de 300.000 exámenes,
son la mejor garantía de nuestro

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Ltc. Carlos Víquez

AVENIDA — CENTRAL
Frente a las Compañías Eléctricas

Para repatriar a los hijos de Adolfo Braña



Srita. M. Isabel Corvajal
Estimada Compañera:

La presente es con el objeto, en primer lugar de suceder, y en segundo para notificarle que en contestación a nuestro llamamiento hecho en TRABAJO PRO HIJOS BRAÑA, nosotros los abajo firmantes acordamos poner un granito de arena para tan noble y bello edificio maternal.

Acordamos que nuestro granito fuere de tres días de trabajo a favor de los mencionados. Estos tres días de trabajo consiste en lo siguiente: dedicar lo que hagamos con un camión de transportes los tres días sin sacar ni gastar de combustible ni nuestros jornales. Resolvimos a la vez darle publicidad a esta iniciativa por medio de la «Hora» no como pedantería ni como aviso de publicidad, sino como un medio de propaganda para otros que pueden hacer lo mismo.

Jueves.....	33,60
Viernes.....	16,90
Sábado.....	29,75
Total	80,25

Hemos visto con placer la publicación hecha en TRABAJO el 28 de los corrientes dando a conocer lo recibido hasta la presente. Veríamos con igual agrado la publicación de la cantidad que se requiere.

De Ud. sus camaradas,

Rogelio Carlos Mendoza M.

Colecta Pro Hijos de Braña

Finca Damasco (24 Millas)

José Soto.....	5.00
Ramón X. X.....	3.00
Tobias Chavarria.....	2.00
Sebastián Rivas.....	2.00
Enrique Juárez.....	2.00
Hernán Matarrata.....	1.00
Estanislao Torres.....	1.00
Andrés Fernández.....	0.25
Ernesto Jerkamo.....	0.25
Maria Francisco Hernández.....	0.50
José Quintero.....	0.50
X. X. Carvajal.....	0.25
Nieves Moraga.....	1.00
Simón Obregón.....	1.00
Santiago X. X.....	1.00
Rosendo X. X.....	1.00
Niños Berto y Eida Vargas.....	0.50
Pablo González.....	0.50
Juan J. X. X.....	1.00
Otros compañeros.....	3.00

TOTAL: 26,7500.

Los Riñones de los Trabajadores

LOS RINONES son órganos fundamentales en la vida activa de los trabajadores y necesitan una esmerada asistencia. El trabajador que usa calmantes se engaña a sí mismo. El Trabajador debe usar medicamentos científicos, hechos por laboratorios honorables. Eso lo consigue para sus riñones el trabajador que usa Pastillas Renaloïdes. Estas pastillas no son un ensayo dudoso: son un triunfo científico bien comprobado. No contienen ninguna sustancia peligrosa: sus componentes son productos sanos, químicamente puros.

Las Pastillas Renaloïdes no son un medio de sacarle a ro con habilidad. Son una medicina seria.

Ud. la puede conseguir en todas las Boticas